



# 学校だより

令和3年12月28日(火)  
上田市立 塩田西小学校

No. 10



## 「2学期をふりかえって」 2学期終業式 校長講話より

はじめに、2学期を振り返ってみましょう。今年のあいことは、「自分から、自分で、せいっぱい」ということはどうだったでしょうか。自分自身の2学期を振り返ってみてくださいね。

2学期の一番大きな行事は音楽会でした。学年ごとの発表でしたが、今年は、練習の様子をお互いに聴き合うことができました。どの学年も一人一人が頑張って練習し、自分の担当のところを精一杯演奏した結果、素晴らしい一つの音楽となりました。本番の発表も素晴らしかったのですが、本番まで苦労しながらも皆さんが、毎日、頑張って練習する姿に感動しました。

児童会大集会では、各委員会がゲームやクイズなどを企画してくれて、全校の皆さんが姉妹学級の友達と一緒に楽しみましたね。どの委員会もとっても工夫されていて、低学年の人はもちろん、高学年の人たちも笑顔があふれていました。ありがとうございました。

次に、それぞれの学年の様子を振り返ってみます。

1年生は秋の遠足でたくさん歩き、おいしいお弁当を食べた後は、山王山公園で元気に遊びました。

2年生は、初めての校外学習、電車に乗って、郵便局の見学に行ってきました。また、1年生を招待して音読劇を発表したり、大豆の収穫をしたりしました。

3年生は、習字やリコーダー、ローマ字などの新しい勉強がたくさん始まりました。クロームブックを使ってローマ字入力でのタイピングも上手になってきました。

4年生は蚕を育てました。繭になった数は3000個以上ありました。1組は繭から真綿をつかってランプシェードや糸を作りました。2組は上田紬のことを調べ、小岩井紬工房を見学して、体験もしてきました。

5年生は、お米の収穫をしました。たくさんのお米がとれて袋に詰めて販売しました。10月には高原学習で東麓の登山に登りました。宿泊はできませんでしたが、景色や植物を見ながら頑張って登ってきました。

6年生の思い出はなんと言っても修学旅行。県内各地を見学し、牧場で乳搾り、諏訪湖では遊覧船に乗り、体験工房で作品を作るなど、たくさんの経験をしてきました。改めて長野県は広くて、すてきな場所がたくさんあることがわかりました。おうちから離れて初めて友達と泊まったのもいい思い出になりましたね。

つづいて、明日からの冬休みのことをお話します。皆さんにお願いが3つあります。1つ目は交通安全に気をつけてください。絶対に飛び出さないでください。特に冬の道路は凍っていて車は急に止まれません。自転車の乗り方も注意して事故に遭わないよう、また、他の人にけがをさせないようにしてください。2つ目、コロナやインフルエンザに気をつけてください。手洗い、マスク、消毒をしっかりとやって病気にかからないようにしましょう。3つ目は家族や親戚の人や地域の人に自分から挨拶をしてほしいと思います。どうか命を大切に、楽しい冬休みにして下さいね。

## 令和3年度 全国学力・学習状況調査 結果(概要)について

### 国語

「話すこと・聞くこと」「読むこと」では全国平均並みでした。昨年度の全国標準テストと比べてもここ1~2年で力をつけてきていることがわかります。日頃の対話的な授業や、朝読書の成果などが現れているものと思われます。

「書くこと」については県平均、全国平均を若干下回りました。書く力については全校の問題として考えていかななくてはなりません。

### 算数

「変化と関係」「データの活用」以外は全国平均を下回っており、特に「図形」「測定」は、苦手が顕著でした。しかし、平均正當数では全国平均、県平均との差は1問以下です。昨年度の全国標準テストでは、ほとんどの領域で全国平均を大きく下回っていたことを考えると、算数についても力がついてきていると評価できます。

## 体罰をはじめとする

# 非違行為防止のためのアンケート結果報告とお礼

保護者の皆様、標記アンケートへのご協力ありがとうございました。大勢の皆様にご回答いただきましたが、回答の中に非違行為に該当するものではありませんでした。

今後も児童の人権に配慮した言動に心がけ、安心安全な学校作り励むとともに、体罰はもとより非違行為の根絶に努めてまいります。ご心配のこと等ありましたら、学校にご連絡をお願いします。

## 5年 収穫祭 12/22・23

コロナウィルス感染予防のため規模を縮小し学級ごとに実施しました。今年はJAふれあい教育基金からの補助金で3台の餅つき機を購入したので、それを使っておいしいお餅ができました。

児童は思い思いに味付けをし、つきたてのお餅を味わいながら、お米作りの活動を振り返っていました。



## こころMojiアーティスト 12/14

### 浦上秀樹さんとの交流

こころMojiアーティスト浦上秀樹さんとの交流がオンラインで行われました。

「こころMoji」とは、漢字の中にひらがなを忍ばせ、浦上さんからのメッセージを伝える文字のこと。なんだか見るだけで勇気がわいてくる。そんな文字です。

21歳の時に進行性の病気で手足を動かさなくなってしまった浦上さんが、口に筆を加えて書きます。

当日も「福」を書いてくださいました。「ふつうのこと」とひらがなが隠れています。

←「ふつうのこと」



## 4年1組 ランプシェード製作

繭から作った真綿を使って、ランプシェード作りを行いました。先日もお世話になった「繭友」さんに教えていただきながら、膨らませた風船に広げた真綿を貼り付けていきました。ポンドが乾いたら、風船からはがしてランプにかぶせます。子どもたちは、がんばって作ったランプシェードに、点灯するのを楽しみにしています。



## 感染予防について(お願い)

いつの間にか全国の1日あたりの新規感染者が2倍になるなど、第6の波を感じるこの頃です。

明日から冬休みになりますが、休み中においても健康観察、カードへのご記入、手指消毒、外出時のマスクの着用等基本的な感染対策を徹底してください。

また、感染拡大地域への移動はもとより、人が多く集まるイベント等への参加につきましても慎重にお願いいたします。

休み明けの状況がわかりませんので、3学期始業式につきましても、分散、リモートで行いますが、発熱等風邪症状のある場合は登校を控えてください。

それでは皆様、令和3年もお世話になりました。

良い新年をお迎えください。